

## Tres casas natales para Fray Luis de León

A la hora misma de cerrar la edición de este número, nos llega la noticia de que la casa donde nació Fray Luis de León, en Belmonte, va a ser hundida por amenazar ruina.

La urgencia del tema nos ha impulsado a establecer un primer contacto con la situación, encontrándonos con la realidad de que son tres las casas donde, a decir popular, pudo haber nacido el autor de "La Perfecta Casada".

Una de ellas, la que se desea derribar, está situada en la calle que lleva el nombre de Fray Luis de León. Desde hace unos cincuenta años, y sin existir ningún documento o dato fehaciente, que nosotros sepamos, se mantiene la tradición de que allí nació el poeta. Tan sólo hay una lápida, en una habitación, instalada en el año 1.922 por los entonces dueños de la finca, en la que, entre otras cosas, dice que allí nació Fray Luis. En la fachada de la casa existe otra lápida, montada en 1.956 por el Ayuntamiento de Belmonte, en la que se rinde homenaje al escritor y poeta místico belmonteño.

Existe otra casa, situada en la parte este de la Villa, conocida con el nombre de "La Casa de los Leones"; en su esquina hay un escudo en piedra con dos leo-

nes a ambos lados, en posición de estar sujetándolo y que se ve claramente que están contruidos en yeso, sin formar parte del escudo original. De esta vivienda, en los últimos ocho años, se ha defendido la teoría de que en ella nació realmente Fray Luis.

Pero últimamente, en documentos descubiertos en la Colegiata por don Luis Andújar, cura párroco de Belmonte, existe uno en que se determina claramente cuál fue la casa de Lope de León, padre de Fray Luis. La mansión está ubicada en la esquina de la calle que va desde la Plaza a la Puerta de Monreal, con la confluencia en la entonces llamada de San Francisco a la Puerta Nueva.

Tres casas donde hay la posibilidad de que en cualquiera de ellas naciera Fray Luis de León. Tres teorías distintas, unas con más bases que otras, materia propicia para investigadores y técnicos, que puedan estudiar y dictaminar. Nosotros hoy, sólo lanzamos este primer esbozo de la situación, que puede ser ciertamente polémica. Especialistas hay que sabrán delimitar con precisión la realidad.

José CEBRIAN



- 1.—CASA SITUADA EN LA CALLE FRAY LUIS DE LEON Y QUE SE PIENSA HUNDIR
- 2.—CASA DE LOS LEONES; DURANTE ESTOS ULTIMOS AÑOS SE HA DICHO QUE EN ELLA NACIO FRAY LUIS
- 3.—CASA DE LOPE DE LEON, PADRE DE FRAY LUIS, DONDE, LOGICAMENTE, PUDO NACER EL POETA